
Лукашенко  посетил
Петриковский район. В центре
внимания тематика АПК

Президент  Беларуси  Александр  Лукашенко  3  августа  продолжил
рабочую поездку в Полесский регион, в центре внимания главы
государства  были  вопросы  развития  аграрного  сектора,
сообщает  БЕЛТА.
Александр  Лукашенко  в  Петриковском  районе  посетил
сельхозпредприятие  «Полесье-Агроинвест»,  учредителем  и
собственником которого является ОАО «Мозырский НПЗ».
Первая тема — посевная под будущий урожай. В регионе уже сеют
озимый рапс, сурепицу.
«Вы  считаете,  что  уже  пора  рапс  на  юге  сеять?  —  спросил
Президент  у  председателя  Гомельского  облисполкома  Ивана
Крупко. — Я бы тебе советовал не сеять все сразу, а в 2-3
этапа и сделать вывод. Надо посмотреть, как на юге, в какие
времена сеять. Я боюсь из-за культуры земледелия, технологии в
Гомельской области мы не справимся с ростом (растений. — Прим.
БЕЛТА). Если перерастет осенью, может погибнуть в зиму».
Практика показывает, что ранний сев может дать результат в
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виде  дополнительного  урожая,  но  нужно  вносить  специальные
препараты,  чтобы  сдержать  рост.  То  есть  все  упирается  в
технологию и культуру земледелия. «Внесут ли у вас их? Внесете
— хорошо. Я в ваши технологии не вмешиваюсь, но я на вашем
месте попробовал бы в 2-3 этапа. И сравнить. Надо посмотреть.
Это все-таки юг. Но я в ваши технологии не влажу. Потому что
они  складываются  годами,  люди  привыкают»,  —  заметил
белорусский  лидер.
Главе  государства  доложили  о  ходе  уборочной  и  других
сельхозработ в регионе. Для завершения уборочной нужно еще
шесть  погожих  дней.  Александр  Лукашенко  констатировал,  что
даже с учетом особенностей региона в этом году влаги хватало.
Но средняя урожайность колосовых невысокая.
Президент в связи с этим настраивает на эффективную работу и
строгое  соблюдение  всех  агротехнических  процессов.  «Это
идеальный год. Столько влаги было. Надо учиться. Если бы вы
так  везде  в  области  работали  (как  в  хозяйстве  «Полесье-
Агроинвест».  —  Прим.  БЕЛТА),  тоже  были  бы  на  вершине.
Вылизано,  посеяно,  ровненько  все»,  —  отметил  Александр
Лукашенко.
«Без технологии не надо сеять. Особенно в Гомеле. Лучше мы
подумаем, кому отдать это поле и хозяйство. 20 ц/га — это не
урожайность», — подчеркнул он.
Пример  —  возделывание  рапса.  Это  относительно  новая  для
аграриев культура, прибыльная, но и затратная. На поле нужно
проводить до двух десятков различных обработок.
«Если ты вложился в рапс хорошо, тогда и получишь результат»,
— заметил Александр Лукашенко.
Не надо забывать и о кукурузе, ориентирует глава государства:
«От кукурузы, наверное, мы никуда не уйдем. Она во многом
спасает в Гомельской области, да и по всей стране. А кукуруза
— это и зерно неплохое, и сочные корма, силос».
За  2023  год  предприятие  сработало  с  темпом  роста  валовой
продукции сельского хозяйства в 101,5% к уровню 2022 года. При
этом выручка от реализации продукции была более чем на 12%
больше. Получена чистая прибыль в размере Br8,1 млн.
По  итогам  работы  в  январе  —  июне  текущего  года  валовое
производство  продукции  получено  на  уровне  109,4%  к
аналогичному  периоду  прошлого  года.
В составе предприятия работает товарная ферма «Турок», которая
после реконструкции в 2010 году была введена в эксплуатацию.



Здесь имеется шесть животноводческих помещений для содержания
крупного рогатого скота на 1469 скотомест.
«Если у тебя все время так, как сейчас, это то, что надо. Это
идеально.  В  каждом  районе  должны  быть  такие  руководители,
которые  знают  технологию  содержания  животных,  —  подчеркнул
глава государства. — Вот это идеально для воспроизводства.
Ничего больше не надо».
На  ферме  Президент  ознакомился  с  технологическим  процессом
выращивания молодняка крупного рогатого скота.
«Это самый нормальный вариант. Телят надо держать под крышей.
Все эти клетки — это чепуха. Особенно полиэтиленовые эти. Я
попробовал  у  себя  на  ферме:  когда  жарко,  теленок  весь
вспотевший  и  мокрый  —  точно  заболеет.  Это  мы  привыкли  —
дворцы, дворцы. А животным дворцы не надо. Им чем проще, тем
лучше. Аккуратненько все сделано, — оценил увиденное Александр
Лукашенко. — Надо поставить задачу: при каждом комплексе иметь
вот такой лагерь, где будет трехнедельная скотина».
Председатель  Гомельского  облисполкома  Иван  Крупко  доложил
главе государства о планах по строительству и реконструкции
молочно-товарных комплексов до 2031 года. По его словам, к
этому времени в области останется 340 молочно-товарных ферм
(комплексов).  В  регионе  планируется  реконструировать  190
молочно-товарных объектов под выращивание молодняка, а также
построить и реконструировать 86 молочно-товарных комплексов.
При этом будут полностью закрыты 111 молочно-товарных ферм.
«Мне очень нравится этот комплекс. Есть результат, что тут вам
советовать. Делайте так, как считаете нужным», — подытожил
белорусский лидер.
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